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Ana Cristina Guarinos ya es
la nueva presidenta de la
Diputación Provincial de
Guadalajara, fue el pasado
20 de julio cuando tomó
posesión de su nuevo cargo
político. Días antes
“Economía de

Guadalajara” mantenía
una entrevista con la enton-
ces futura presidenta donde
desgranaba sus proyectos
más inmediatos para una
administración provincial
formada por 288 munici-
pios y 25 entidades locales
menores, de los cuáles a ex-

cepción de los del Corredor
del Henares y un par de
ellos más, son pequeños nú-
cleos.
Ante esto Guarinos ve la
Diputación como “una ins-
titución que tiene que apo-
yas a estas entidades”, em-
pezó diciendo la ya presi-
denta de la Diputación para
afirmar que “tiene que ser la
columna vertebral de la
provincia” y, para ello, tiene
que impulsar toda la activi-
dad que se realiza a través de
los diferentes ayuntamien-
tos alcarreños, al mismo
tiempo que fomenta todas
las actividades que intervie-
nen en el desarrollo de los
intereses provinciales.
Incluyendo aquí, tanto lo
social como lo económico.
Y es que como explica la
presidenta “el impulso eco-
nómico de la provincia tam-
bién depende de la
Diputación” y es que
Guarinos no duda cuando
dice que “la Diputación, lo
primero que debe de ser el
ayuntamiento de los ayun-

tamientos” y así impulsar el
desarrollo económico de la
provincia de Guadalajara.
Para lograr esto la
Diputación posee unas
competencias que debe
desplegar y ayudar a ese de-
sarrollo.
Para ello Ana Guarinos
tiene una serie de priorida-
des la más importante “im-
pulsar el desarrollo econó-
mico”, dentro de éste, con-
sidera importante la crea-
ción de empleo. A partir de
aquí la presidenta de la
Diputación habla de auste-
ridad y reducción del gasto
público para seguir con “el
pago a proveedores es algo
que debe de hacerse con ca-
rácter inmediato y estable-
cer unos calendarios de
pagos” y añadir el “mante-
nimiento de los servicios
públicos esenciales con una
buena gestión  administra-
ción del gasto público”.

Sí o no
Ante la polémica generada
en los últimos tiempos en
relación a la conveniencia
de la existencia o no de las
diputaciones provinciales,
la presidenta de esta admi-

nistración en Guadalajara
es rotunda “estoy conven-
cida de que las diputaciones
tienen que existir y se tienen
que mantener”. Llegado
este punto hay que recordar
la peculiaridad de la provin-
cia de Guadalajara, con un
territorio extenso, con mu-
chos núcleos de población,
pero pequeños y algunos,
bastante distanciados de la
capital y, con ello, de mu-

“La Diputación es la columna 
vertebral de la provincia”
La nueva presidenta creará un calendario de pagos para los empresarios, al mismo
tiempo que se basará en las máximas austeridad y sentido común para llevar a cabo
acciones que dinamicen, económica y socialmente la provincia de Guadalajara
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Guarinos es 
partidaria de 
ayudar a la 
empresa privada y
crear riqueza 
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chos servicios básicos, por
lo que necesitan “mucho de
aquello que no tienen”, ex-
pone Guarinos, para seguir
diciendo “en muchas oca-
siones no disponen de re-
cursos económicos, ni téc-
nicos ni jurídicos y les tene-
mos que dar este soporte”.
Unos servicios que ve, sólo
se pueden ofrecer desde
una institución como es la
Diputación Provincial. Del
mismo modo, la nueva pre-
sidenta considera inoportu-
no el momento en el que se
ha abierto el debate de la efi-
cacia de esta institución, así
no duda que “en la provin-
cia de Guadalajara yo no
concibo una estructura sin
la existencia de la
Diputación provincial”, ex-
plicaba la presidenta de la
institución.
Al hilo de este debate Ana
Guarinos recuerda que las
administraciones públicas
han creado estructuras pa-
ralelas que “han contribui-
do a incrementar, excesiva-
mente, el gasto público”, se
han hecho “infraestructu-
ras que son innecesarias”,
ante esto la presidenta ve
claro que “hay que reducir-
las o suprimirlas”, pues ve
lógico racionalizar el gasto
público y así abogar por la
eficiencia de éste. Por lo que
Guarinos ve que el debate
debería ser el reducir el
gasto público y conseguir la
eficiencia en el gasto públi-
co. Y esto se consigue elimi-
nando administraciones pa-
ralelas y deja claro que “la
administración provincial
no es paralela” Y, partir de
aquí a la Diputación
Provincial ya sólo la queda
trabajar por la dinamiza-
ción, tanto social como
económica de la provincia.
Y es que la presidenta con-
sidera que “los ayuntamien-
tos se identifican más con la
administración provincial

que con la regional”, por lo
que el apoyo de ésta es muy
importante.

Plan de carreteras
Las carreteras y las comuni-
caciones también son im-
portantes para mantener un
buen servicio a los pueblos
de la provincia y para acer-
car los servicios básicos a
los ciudadanos de las zonas
más alejadas de la capital.
Por lo que la presidenta pre-
fiere no hablar de planes,
sino que ella se decanta por
la planificación, “es necesa-
ria más organización”, afir-
ma la presidenta de la
Diputación, al mismo tiem-
po que reconoce que ya hay
adjudicaciones hechas y
que “voy a revisarlo absolu-
tamente todo”, a lo que
añade “quiero planificar
como hay que ejecutar las
infraestructuras que depen-
den de la Diputación”, por
lo que estará pendiente de
que las empresas cumplan
con sus obligaciones y lo
hagan bien, porque “hay
que hacer una buena plani-
ficación sin olvidar la super-
visión y el control”, explica
la presidenta, sin olvidarse
que “las carreteras, en la
provincia, se han hecho con
plan y sin plan”

Finanzas
Un tema que, en el momen-
to de la entrevista, la enton-
ces futura presidenta de la
Diputación Provincial de
Guadalajara, no podía ha-
blar de ellas, pues reconocía
desconocer gran cantidad
de datos al no haberles sido
facilitados.
Entre los datos que si obran
en su poder afirma que hay
“más de 63 millones de
deuda viva, según el infor-
me de la interventora de la
Diputación Provincial”.
Una deuda que, en los últi-
mos 12 años se ha visto in-

La administración
provincial no es
una 
administración
paralela por lo
que es importante
dada la cercanía a
los pueblos más
pequeños 

crementada en el 300%
todo “a pesar de las ayudas
que ha recibido por parte de
la Junta”, a lo que Ana
Guarinos añade “se han
gastado 12 millones de
euros del remanente de te-
sorería, más de nueve de
ellos hace escasos días”,
Dejando casi sin dinero a
esta institución para posi-
bles actuaciones de urgen-
cia. 
Otra de las quejas de la ya
presidenta de la Diputación
era que, en ese momento
“no tenemos conocimien-
to de cuáles son las facturas
pendientes de pago”,
donde consta que hay un
138% de endeudamiento.
Ante esto, además de em-
pezar a trabajar inmediata-
mente Guarinos lo hará
bajo las máximas de la aus-
teridad y el sentido común.
Y dentro de este sentido
común entra la realización
de un calendario de pago a
proveedores en la provincia
y así ayudar a los empresa-
rios en su lucha por el man-
tenimiento de sus empresas
y de los puestos de trabajo
de sus empleados, ante lo
que Ana Guarinos afirma
que “hay que ayudar a la
empresa privada, sino no se
crearían puestos de trabajo
y no se podrían mantener
las administraciones”.
Una administración que
tenía otra paralela “donde
se ha creado una red de
clientelismo”, y donde “hay
mucha falta de transparen-
cia”, a lo que la presidenta
de la Diputación de
Guadalajara añade “el défi-
cit no viene tanto de la em-
presa pública como de estas
empresas paralelas”, por lo
que ve necesario el reducir
el número de empresas pú-
blicas. Ante esto Guarinos,
no duda en afirmar, a pesar
de las críticas que pueda re-
cibir que “soy partidaria de
que algunos servicios públi-
cos se puedan externalizar”
y así, lograr que se presten
los mejores servicios al ciu-
dadano, dando igual si se
prestan desde una empresa
privada o pública.

El turismo y el
sector primario son
grandes
dinamizadores del
entorno rural de la
provincia

EL DAtO

5Economía

entrevista

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía de Guadalajara. 1/7/2011.


